
103 學年度明道中學家長會第二次常委會議 

一、時間：103 年 12 月 4 日 18:30~20:30 

二、地點：弘道一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：汪大久校長、林雯琪副校長、程穀主任 

五、主席報告：校長、副校長、主任、家長會夥伴大家好，首先謝謝大家在今日寒流來襲的

冬日來參加會議，今天有幾項議程跟大家討論，接下來請校長為我們致詞。 

六、校長報告：會長、各位夥伴大家好，明道一路走來辦學認真，我們也常讓學校同仁知道，

不能讓觀念封閉，要多方吸取國際教育的新觀念，在此要感謝雯琪副校長在

推動國際教育上的辛勞。感謝剛剛各位夥伴對明道的讚美，明道還有很多地

方需要進歩，請大家除了讚美以外能有更多的建議，讓我們可以做得更好。

在明道一向堅持的是公平正義，當學生反應出不公義的事情，都會正面及認

真的對待，傾聽學生心中存在的是非觀念並正面引導，培養學生思辨力及表

達能力，保有捍衛公平正義素養的品德。在此向家長呼籲，現在孩子比我們

想像得成熟有見識，家長在家也要多傾聽，讓我們親師生合作，孩子在此環

境下成長，一定是位人才，謝謝。 

七、議題： 

 

議題一、討論家長會歲末聯歡時間調整事宜 

說明：行事曆原訂 103.12.26 舉辦家長會歲末聯歡晚會，因當日有校園草地音樂會，為讓更

多學生及家長參與，家長會歲末聯歡晚會調整至 2015 年 1 月 23 日(五)18:30~20:30。

規畫流程如下： 

(一)時間：2015 年 1 月 23 日(五)18:30~20:30 

(二)地點：福來廳 

(三)流程： 

(1)餐會 

(2)聯歡(由學生團隊及家長團體熱舞社演出) 

(3)福袋祝福(送給參加活動的孩子) 

(4)進行學測祝福「愛的點心」活動(在學生晚自習結束後給予祝福，為孩子遞上

貝果、保外乳，學測大滿貫，Bingo 長長久久。) 

決議：依規畫流程舉辦，本次晚會主持由春閔副會長、沛諭副會長擔任。以學生團隊及家

長團體熱舞社演出為主要節目，同時也請各位家長有特殊才藝者，秀出您的才藝與

我們同分享。 

 

議題二、討論三年級學測祝福-愛的點心形式及時間 

說明：日期及點心規畫如下表說明，時間為晚上 7:30~7:40 地點在弘道大樓一樓大廳 

 

 



 

日期 愛的點心 

2015/1/20 

週二 

祝福語：穩紮穩打，一路領先 

點心：飯糰+熱茶 

2015/1/21 

週三 

祝福語：金榜高中，勝券在握 

點心： 蛋糕+熱茶 

2015/1/22 

週四 

祝福語：考績常紅，智慧久久 

點心：紐奧良烤雞三明治+熱茶 

2015/1/23 

週五 

祝福語：學測大滿貫，Bingo 

點心：貝果+保久乳 

  

決議：依規畫日期及點心形式辦理，以安全衛生考量訂購 7-11 由中央廚房統一製作的產品 

供應，請家長於活動當日踴躍前來為學生送上暖暖的點心及祝福，參加活動時間可先

回覆給曉慧。 

 

 

議題三、學校歲末聯歡晚會相關事宜 

說明：學校歲末聯歡晚會訂於 104 年 1 月 27 日(二)下午 6:00 在女兒紅餐廳舉辦，邀請常委

家長參加晚會，家長會除了在家委基金已編列贊助活動費 50000 元外，希望各位家長

能自由贊助提供經費給學校購買摸彩禮品及獎金，往常經驗副會長贊助經費 10000

元、常委贊助經費 5000 元。 

決議：邀請常委家長參加晚會，家長會除了家委基金已編列贊助活動費 50000 元外請家長自

由贊助提供經費，副會長贊助經費 10000 元、常委贊助經費 5000 元。 

 

 

議題四、三年級祝福文昌筆經費超支說明 

說明： 

(1)今年單價由 18 元漲至 23 元，本次需購買 2670 支*23 元總計 61410 元，廟方表示可算 60000

元，本預算有 50000 元，不足部份擬動支預備金，提請會議討論。 

(2)贈送學生文昌筆是一種加油打氣，藉由此形式讓老師為每一位學生獻上祝福，有好好加

油、參加考試的精神意義。 

(3)文昌筆內含 2B 鉛書、黑色原子筆各一支，可供學生畫卡及書寫筆試作文。 



麗娟常委：因有些教會學生可能不拿文昌筆，可否將這些捐出或有其他方式。 

校長：往常至文昌廟祈福帶回文昌筆立意是好的，此為考試祝福形式之一，因今年祈福活

動已啟動，要再研議其他方案時間可能稍緊迫，明年要規畫時再列入研議。 

 

決議：因再研議其他方案時間可能稍緊迫，今年就先用此形式規畫進行，預算編列不足的

部分用預備金支付。校內未來規畫祝福方式時，家長會再配合決議作改變。 

 

 

八、臨時動議： 

1.麗娟常委：參加晚自習的學生是否有適當用餐地點及提供餐飲供學生選擇？ 

林副校長回覆：與校長討論過此問題，詢問孩子後得到答案是，學生喜歡圍坐在此，彼此分

享意見、互相鼓勵後進去讀書的氛圍很感人，而且學生的生活態度很好，離

開後未曾留下垃圾。 

程穀主任回覆：已與學生餐廳討論過可否提供非便當餐盒類的餐食讓參加晚自習的學生選

購，如披蕯、蛋包飯、麵食等熱食，讓我們的學生不僅可以享用熱食也有舒

適的用餐地點。 

會長回覆：謝謝校長、雯琪副校長、程主任的用心，學校真的做了很多安排，不過要看學生

是否願意前往學生餐廳用餐，畢竟他們面對課業壓力時是比較喜歡用無拘束的空

間來釋放。 

雅秀副會長：學生餐廳還是過遠，怕學生不願意前往，安排離圖書館較近的用餐地方比較恰

當，有些家長並未知悉圖書館的優良環境，若有傳達不當，如：沒有用餐地點，

怕造成家長的誤解。 

校長回覆：開放弘道一樓會議室給學生當用餐地點較為便利。 

決議：於用餐時間開放弘道一樓會議室供學生用餐，同時也請學生餐廳規畫熱餐食，並採用

預訂方式，既可以讓學生多一點用餐選擇，也不會讓廠商準備過量或有不夠的情形。 

 

2.佩珍常委：是否可製作常委通訊錄，讓大家可以互相聯絡用？ 

會長回覆：因牽涉到個資保密，提議先作問卷調查詢問大家意見，願意提供者請回覆資料後，

再由家長會製作名單給有意願者。資料內容以姓名、手機電話、e-mail 編製。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


